



宮の森

札幌市立宮の森小学校 TEL631-6356

学校便り
令和6年度版
2024. 7. 25 No.4

宮小ホームページ <http://www.miyanomori-e.sapporo-c.ed.jp/>

有意義な 31 日間の夏休みを

教頭 及川 仁

先週の7月19日（金）に本校で、教育関係者を対象として「宮の森小学校 実践研究発表会」を開催いたしました。研究主題「変化に対応する子どもの育成～意志をもった学びの創造～」のもと、国語と算数の2教科を窓口として授業公開し、我々の取組を広く問い、当日はたくさんの方々にご参加いただきました。これからも、子ども自身が様々な変化に対応し主体的に学び続ける力を養えるように、授業を中心とした教育活動全体で育んでいきます。

さて、明日から夏休みが始まります。今年度は暑さ対策として期間が5日間延長し、土日も含めると31日間となります。子どもに充実した夏休みを過ごしてほしいという気持ちはどの親も同じだと思いますが、共働きで平日は親と一緒にいられない御家庭も少なくないと思います。普段の学校生活とは違い、子どもたちは自分で「時間割」を決めて過ごすことになるのです。

では、どんなことを大切にしたらよいのか。私なりに次のことを考えてみました。

①夏休みの意義（基本的な考え）を親子で確認する

長い休みといえども、何も考えずに過ごしてしまうとすぐに時間は過ぎ去っていきます。せっかくの長い休みです。「学校があるときには（しようと思っても）なかなかできなかったことができる期間である」ということを親子で再確認してみましょう。

②学びの対象を一緒に考えてみる

冒頭、「…意志をもった学びの創造」を目指して我々が授業に取り組んでいることをお伝えしましたが、学びとは学校でのみ生まれるものではありません。むしろ、学ぼうとする力は「教える」「教わる」関係からは生まれにくく、自らが進んで取り組むような意欲が喚起されなければならないと思います。ものを作ることや料理をすること、自転車に乗れるようになることも立派な学びです。大人はいろいろな学びを重ねて大きくなってきたのです。感じてほしいのは、「学ぶことは面白い・楽しい」ということです。親子で対話をしながら、学びを見付けてほしいです。

③体験的な活動に取り組んでみる

以前、恐らく20年ぐらい前に「体験的な活動」に関わる研修会で講師の方が話されていた内容です。

- ◆聞いたことは「忘れる」
- ◆見たことは「覚える」（やがて忘れる）
- ◆やったことは「分かる」
- ◆見付けたことは「できる」

どこかに出掛けなくても、子どもの心に残る体験をさせたいものです。

④ほめる（自己肯定感を高める）

ただやみくもにほめても効果的ではありません。「自分のことを分かってほしい」「頑張っていることを認めてほしい」「ほめてほしい」といった承認の欲求を満たすことが子どもにとっては、大きな励みとなります。子どものしていることをよく見て、子ども自身がほめられたいと感じているときに「ほめる」ことが承認の欲求を満たすことにつながります。この「承認の欲求」を効果的に生かすことが自己肯定感につながります。「自分のことを見てくれている」と子どもが実感できれば、また頑張る姿が期待できます。

子どもたちにとって有意義な夏休みになることを願っております。夏の暑さに負けず、水の事故や交通事故等に気を付け夏の思い出をたくさん作ってほしいです。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

◆◇◆8月の予定◆◇◆

8日(木)	資源回収日
11日(日)	山の日
12日(月)	振替休日
13日(火)	夏季休校日
14日(水)	夏季休校日
15日(木)	夏季休校日
16日(金)	夏季休校日
26日(月)	2学期始業式(5時間授業) 交通安全指導(～28日) あいさつ週間(～30日)
27日(火)	SC来校日(午後)
28日(水)	5年日本茶体験学習
29日(木)	3年公園クリーンパトロール 6年心の劇場(午後)
30日(金)	教職員研修日 (給食有4時間授業、下校:～13:30)



夏季休校日について

右記の4日間は、年末年始の休日と同様に、学校としての休校日とさせていただきます。

御理解・御協力の程、よろしくお願ひいたします。なお、夏季休校日の取組についてのお問い合わせ先は、札幌市教育委員会教職員課労務係となります。

8月13日(火)
8月14日(水)
8月15日(木)
8月16日(金)

教育実習について

北海道教育大学札幌校の2名の学生が、本校で教育実習を行うことになりました。

◆実習期間 8月27日(火)～9月20日(金)

◆配属学級 4年1組 5年4組

基本的には、配属学級での実習となりますが、他の学年・学級での授業参観等も予定しています。

9月12日(木)芸術鑑賞について

年間行事予定では、当初全学年を予定していましたが、鑑賞の内容を打ち合わせた結果、**6年生のみ、体育館で鑑賞を行うことになりました。**

美術作品に触発された選曲やお話により、音楽と美術の両方に触れる内容です。ピアニストによる演奏や学芸員さんの話など、本物に触れながら、よい経験になることを願っています。

夏休みを楽しく過ごすために

【「よくわかる宮の森小」より】

- ◇帰宅時刻は、午後5時です。
- ◇グラウンドへの自転車の乗り入れは禁止です。
- ◇花火等の危険を伴う遊びは、大人と一緒にに行いましょう。
- ◇外出の際には、家の人に「誰と」「どこに」「何時まで」を伝えて出掛けましょう。

【「札幌市夏季における指導について」より】

- ◇熱中症予防のために、適切に水分補給や休養をとるようにしましょう。
- ◇交通事故に遭わないように、道路を横断する際は、必ず立ち止まって左右の安全確認をしましょう。
- ◇自転車に乗車する際には、安全な乗り方やヘルメットの着用など、御家庭で話し合ひましょう。
- ◇海水浴場以外の海岸や河川では、絶対に泳がないようにしましょう。
- ◇インターネットやSNS等に誹謗中傷等の書き込みや個人情報の掲載をしないようにしましょう。
- ※食品等に含まれるアレルギーの問題もありますので、お土産等のお気遣いは御遠慮ください。

さっぽろっ子「学び」のススメの活用

札幌市では、学校・家庭・地域が一体となって、子どものよさや可能性を認め、励まし、支える関わりを通して子どもの習慣づくりを進めています。「まほうのかいわ」を合言葉に、ぜひ「学習習慣」「運動習慣」「生活習慣」づくりをお願いします。

今年度の席書大会について

9月6日(金)13:30～行います。この日は、教職員研修日(4時間・給食あり)です。

参加するご家庭で、お子さんと確認していただきたいと思ひます。よろしくお願ひします。

■夏季休業中の緊急連絡について■

夏季休業中、急な転出となった場合や事故等の緊急の場合は、学校へ御連絡ください。

(夏季休業中の平日、夕方16時45分から翌朝8時15分までの時間帯は、転送電話対応となります。)

宮の森小学校 TEL011-631-6356